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Auskunft gibt Ihnen: Herr Schultz 
 
 
 
An die  
Geschäftsführung der BV Heepen 
 
 
 
Hinweisschilder für die Nutzung öffentlicher Toiletten im Stadtbezirk Heepen 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 12.03.2024 
Drucksachen-Nr.: 7713/2020-2025  
Nachfrage des Bezirksamtes Heepen vom 13.03.2024 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
wir beantworten die Anfrage wie folgt: 
 
Hinweisschilder, öffentliche Toiletten 
 
Die Zuständigkeit zum Thema „öffentliche Toiletten“ ist in der Verwaltung noch nicht ab-
schließend geklärt. Aktuell wird eine Informationsvorlage zur Toilettensituation von Dezernat 
4 erstellt. 
 
Wegen einer allgemeinen Hinweisbeschilderung an Jahnplatz und Kesselbrink wird vom ISB 
das Schilddesign entwickelt. Inwieweit dies auch für eine etwaige WC-Beschilderung in den 
Bezirken verwendet werden soll und wer dies koordiniert, kann von zzt. nicht beurteilt wer-
den. 
 
 
Zusatzfrage zur Aktion „nette Toilette“ 
 
Der Verwaltung ist der Wunsch der Politik zur besseren Versorgung mit öffentlichen Toiletten 
- auch im Stadtbezirk Heepen - bekannt. Die stadtweit flächendeckende Versorgung mit öf-
fentlichen Toilettenanlagen stellt allerdings eine finanzielle Herausforderung dar. 
 
Eine erhoffte spürbare Ausweitung des Angebotes an öffentlichen Toiletten ohne eigene In-
vestitionen sollte durch die Etablierung des Konzeptes „nette Toilette“ erfolgen. Die geringe 
Teilnehmerzahl der Gastronomiebetriebe (und Bäckerei sowie Cafés) verhindert jedoch eine 
akzeptable Netzdichte, insbesondere aufgrund der räumlichen Verteilung sowie der zeitlich 
eingeschränkten Verfügbarkeit. Viele Gastronomen haben rechtliche Bedenken, wie sie bei 
Teilnahme an der Aktion und Aushang des Aufklebers „Nette Toilette“ mit unliebsamen Gäs-
ten umgehen können und versagen daher ihre Teilnahme. 
 
Außer sporadisch hinzukommenden Neuzugängen stagniert die Zahl der teilnehmenden Be-
triebe. Aufgrund der oben dargestellten Erfahrungen wird aktuell von einer nochmaligen Be-
werbung des Konzepts „nette Toilette“ abgesehen. 
 
gez. Lewald 
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